

ORGANIZACION DE LA G. P. U.

FUE FUNDADA EN 1923 PARA ASEGURAR EL TRIUNFO DEL BOLCHEVISO

El Comité Central Ejecutivo de los Soviets, al fin de la guerra civil en Rusia, con el triunfo e implantación del comunismo en la ex madrileña Rusia, decidió suprimir el organismo llamado "cheka". La Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas es un nuevo rico y va a entrar en los salones que desde fuera miraba con odio precisamente por eso, porque no podía entrar en ellos. Y la palabra cheka suena demasiado a

escándalo, huele fuertemente a sangre. La flamante U. R. S. S. va a salir por el Mundo; sus hombres se prueban deslustradas chisteras y ceñillan viejos chaquetas—algunos con

competencia de la G. P. U. la dirección de la Administración política, de los medios de comunicación por vía terrestre, marítima o aérea en el territorio de la U. R. S. S.; la

P. U., es la Sección Extranjera, la tonteros I. N. O., la más sutil y potente red de espionaje que envuelve al Mundo. Desde la Lubianka se mueven pastores en los caminos de caravanas del Asia, camelleros en las rutas clásicas de África, grandes industriales en los centros fabriles del Mundo, bellísimas mujeres en los más lujosos "palaces", graves doctores, distraídos turistas a bordo de los "paquebotes", y para qué seguir.

Inglatera en los archivos de la I. N. O.

La G. P. U. suele estar mejor informada sobre la verdadera situación de un país que el propio Gobierno del mismo. En cierta ocasión un jefe de la G. P. U., Agabekov, dijo que si Inglaterra quería estar informada sobre la actividad de sus propios agentes lo mejor que podría hacerse era dirigirse a los archivos de la I. N. O. Un detalle: un obispo gregoriano que residía en París era agente de la G. P. U..

Un curioso hecho de su forma de trabajar es que le está completamente prohibido estar en contacto con los partidos comunistas del Extranjero, ni reclutar sus agentes entre comunistas extranjeros. La G. P. U. posee en cada país su central, que está instalada en la representación diplomática de la U. R. S. S. y disfrazada como "Misión de Cultura", o de Prensa, o Comercial. Su correo va en la valija diplomática; pero los informes no van escritos, sino fotografiados en placa sin revelar, de forma que si se abriese el sobre, quedaría velado el clisé, salvándose el compromiso.

La Sección Secreta y la de Contraspionaje sirven las mismas funciones que la Extranjera, pero en el interior del país. Cada persona que vive (?) en el territorio de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas es vigilada y observada por la G. P. U. a través de esas Secciones. Lucha contra el espionaje y se espía todo lo que ocurre en las representaciones diplomáticas acreditadas en la U. R. S. S., y también vigilan las posibles relaciones e infiltraciones de los rusos blancos. Existe una Subsección llamada Religiosa, que vigila el movimiento religioso del país, y sus empleados son técnicos en Teología.

La Sección Oriental.

La Sección Oriental tiene una gran importancia: es toda Asia y el Pacífico lo que debe atender, son unos mil millones de seres que pueden ser soviétizados, representa enormes territorios con inacabables riquezas.

Los agentes de inferior categoría de la G. P. U. se llaman "seksots" y trabajan por el terror por un empleo seguro y por una retribución misera. El fabuloso dinero que maneja la G. P. U. es necesario para sufragar los gastos del "alto espionaje". Los personajes se venden y caen.

La G. P. U. es el organismo mejor administrado de la U. R. S. S., el más burocratizado; carece de alma; es una máquina cuyo engranaje está bien regulado y "lubricado". Constituye una magnífica organización de técnicos sin escrupulos y de empleados al servicio de una idea que cada día se le va haciendo más extraña. Falta el espíritu de un ideal a su servicio, y si el régimen soviético cree que la G. P. U. es su salvaguardia, quizás llegue a ocasionar su muerte por frigidez.



Los agentes voluntarios de la G. P. U. reciben instrucciones en uno de los centros de esta organización en Moscú.

manchas de sangre negra, seca (¡fuera la cheka!)—, por lo menos de nombre; está muy fresca la sangre. Todavía restallan en el aire los latigazos, aún se oyen desgarradores lamentos—¡fuera la cheka!—; el millón ochocientos mil víctimas, balance inicial y "registrado" del primer período del "terror organizado", todavía no han acabado de pudrirse—¡fuera la cheka!—; las siniestras figuras de esos monstruos sádicos llamados Gimichvili, el negro Johnson, la bella rubita Vera Grebeninikova, la Plastinina, Maga, Sainki, Sviatorgor, Boris, Savinkov y tantos más, que unos murieron, otros los devoró la misma fiera que creasen, aquéllos están recluidos en manicomios—¡fuera la cheka!—; que no se olvidaron las palabras del "discurso" (por llamarlo algo) de aquel bestia de Murianov que cuando conquistó Odessa a los blancos espetó: "Fundamos el poder soviético con el hierro y con el fuego; he conquistado esta ciudad, he aniquilado sus palacios y sus iglesias, ninguno de sus popes y de sus monjes ha sido perdonado. El 28 de enero me pidieron los blancos un armisticio; les he contestado con el ataque de gases. Centenares, quizá miles de generales han sido ejecutados sin ningún miramiento, pues así es nuestra venganza. Nos era fácil contener desde más lejos a las masas sublevadas; pero no quisimos hacerlo así porque no conocemos más que una consigna: ¡Ninguna contemplación! ¡Fuera la cheka!... Pero sin la cheka el soviétismo no pudo ser ni sería. Un frenazo de la N. E. P. (Nueva Economía Política), y reaparece Djerninski, que da forma a una nueva idea que el 15 de noviembre de 1923 toma cuerpo "jurídico" con el nombre de "Administración Política Estatal Unificada", u O. G. P. U., y generalmente conocida como G. P. U. (Guepeu). La parte expositiva de la ley que la crea dice así: "De conformidad con el párrafo 61 de la Constitución de la U. R. S. S. (G. B. 23, número 81, página 782), y en vista de la unificación en el seno del Consejo de los Comisarios del Pueblo de las medidas de defensa revolucionaria de la República frente a la contrarrevolución, se funda por la presente ley la Administración Política Estatal Unificada."

La G. P. U. dirige la política.

¿Objetivos? Declarar que será